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雾霾要治，建议要“水土气”联动
“前年李克强总理提出向雾霾宣战以后，会场一

片掌声。这两年来空气质量不理想，尤其是去年以
来，雾霾天气大面积覆盖中国大地。在平时工作中，
我发现有的地方很重视，有的地方还是不够重视，没
有做到‘绿色发展，生态优先’。”韩军称将在这方面进
一步呼吁和提出工作建议。

在韩军看来，生态环境的治理，除了空气以外，水
污染的治理、土壤的修复治理同样重要。“国家现在关
于治理大气出台的十条意见，‘水十条’已经出来了，
土壤方面还没出来。水、土、气三者联动，咱们的生存
空间才能得到全方位的基本保障。”

精准脱贫要发挥脱贫主体造血能力
在脱贫攻坚方面，韩军也提出了自己的建议。他

认为，国家提出精准脱贫、精准扶贫以来，不少地方落
实很好，取得了一定的成果。“但是怎么样能够进一步
巩固脱贫攻坚的成果，进一步使脱贫能够持续、稳定，
从而保证暂时脱贫的困难群众有根本的发展保障，这
个方面还需要自上而下发挥好三个方面的作用，一个

是发挥好中央政府统筹推进的作用，一个是发挥好社
会积极参与帮扶作用，更重要的是结合贫困对象，发
挥好或者施展好自身主体脱贫造血的能力。”

通过落实带薪休假等助力旅游产业
“现在的年轻人忙完工作都想着出门旅游放松一

下，发现哪个地方好，就在微信上转发点赞。现在皖
南‘川藏线’火了，大家都想去看一看，应该说是网友
们给我们帮了很大的忙。”韩军认为，大众旅游时代对
每个人的生活都有重大影响，大家的生活方式在改
变，因此，需要从很多方面着手来适应这种改变。

“现在大家加班加点都是很正常的吧？带薪休假说
了半天，加班加点还是常态。”韩军称，国家提出鼓励但
是目前并没有具体措施，企业为了利益要求加班加工
资，实际上是把利益放在第一位，把公众健康放在第二
位。“大众休闲时代到来了，旅游主体不释放出来，面对
大众旅游时代，大家就没有这样的机会。更重要的是，
对旅游经济的发展、国民经济的转型、现代服务业的壮
大都很难实现。”韩军建议，应进一步真正落实带薪休
假制度，与其相关的政策规定要具体化，各地各部门要
落实到位，企业、单位应当创造条件提供支持和发放福
利，这些支持可以作为成本，纳入企业的税前扣除。

同时，要降低大家出行的成本。韩军建议，可以
对黄金周高速免费通行的政策做一些机动调整，“比
如，限定每人每年享有20天高速免费通行，具体哪一
天各自掌握，这样也减少了拥堵。”

宣城计划再打造2～3家5A级景区
韩军接受市场星报全媒体记者采访时，大力推介

皖南“川藏线”，称皖南“川藏线”涉及泾县、宁国、宣
州、旌德四个县市区，具有奇、特、险的特点，有很高的
旅游价值，可以做文章的地方很多。宣城将围绕全域

旅游调整结构，提升产品品质，打造新业态。
“我们要迎接大众旅游时代的到来，加快推进旅

游精品的打造，特别是做好旅游升级文章，使我们的
景点群星灿烂，打造出旅游‘小太阳’。”韩军介绍，宣
城计划在目前一家5A级景区的基础上，再打造2～3
家5A级景区，形成旅游产业制高点。

另外，以 120 公里皖南“川藏线”为试点，积极做
好全域旅游大文章。皖南“川藏线”东起宁国市的青
龙乡，西至泾县的蔡村镇，辐射面积几千平方公里，

“在这个区域里，板桥自然保护区、青龙湾、水墨汀溪
等所有景点都将按照全域旅游项目要求来建设，多层
次，点、线、面系统推进。”韩军说。

星报全媒体记者与韩军合影

“今年两会带来的建议有几个，第一个就是还要
加大生态环境治理这个当前突出问题。”日前，市场星
报、安徽财经网(www.ahcaijing.com)记者在全国两
会安徽代表团住地采访了全国人大代表、宣城市委书
记韩军。他建议各地出台政策进一步落实带薪休假，
以适应大众旅游时代各方面的发展。谈及宣城，韩军
称皖南“川藏线”涉及泾县、宁国、宣州、旌德四个县市
区，具有奇、特、险的特点，有很高的旅游价值，可以做
文章的地方很多。宣城将围绕全域旅游调整结构，提
升产品品质，打造新业态。

“完善医疗生态链，关注生命周期全过
程”，3月4日，全国人大代表、安徽省立医院院
长许戈良在接受市场星报、安徽财经网(www.
ahcaijing.com)记者采访时表示，如果把县域
医共体和省市的优质资源更好联动起来，生命
全周期的保障和医保全覆盖就会有新的提升。

县域医共体应联动省市优质资源
“今年我带来的建议是关于完善医疗生

态链的话题。”面对采访，许戈良开门见山地
表示，随着医改不断深入，面临的深层次问题
也逐渐凸显。“总体来说我们的医疗资源总量
不足、水平不高、资源逐渐趋于垄断和集中，
而我们的服务却呈现碎片化、分裂化。按照
习总书记提出的加快推进‘健康中国’建设的
要求，我们现在需要做好医保全覆盖和关注
生命周期全过程这两个方面的工作。”

许戈良解释说，“全覆盖”需要打破这种
地域区域的分裂和分割，“全过程”则是要使

每个公民的预防、保健、医疗、救
治、养老整个一条链全部打通。这
个“一横一纵”是完善医疗生态链
的重要方面。

“如果把县域的医共体和省市的优质资源
更好联动起来，会使我们生命全周期的保障和
医保全覆盖有新的提升。我们希望这条链继
续往上打，如果安徽受到技术水平限制，还可以
和更高水平的医院加强联系。”许戈良表示。

二胎医疗供需失衡，需加快培养医生
当记者问到呼声很高的二胎补助话题，

许戈良表示，“我的观点肯定是支持二胎补
助，毕竟现在生个孩子非常不容易，成本高。”
紧接着，许戈良向记者介绍起我省二胎医疗
资源的情况，去年，我省约有 10 万个二孩出
生，孕前检查、孕期保健、安全分娩、儿童医疗
等相关服务需求明显增加，供需矛盾突出。

“以我们医院为例，列举几个数字你就知
道了。我们的产科病房有52张床位，但是每
天大概有 106 个病人，现在走廊里都已经住
满了，病床都排到了电梯口。”许戈良说，除了
产科床位紧张，更重要的问题是产科、儿科医
生短缺。“我们的病人数量增长了一倍，但医
护人员还是那么多。而且产科医生、助产士
的培养周期至少要五年。”

许戈良建议，国家层面要建立医疗人才
预警机制，提前部署调整妇产科、儿科医生的
培养规模。

全国人大代表、安徽省立医院院长许戈良：

资源联动，完善医疗生态链
全国人大代表、省农科院副院长赵皖平：

建议出台政策
鼓励老旧小区加装电梯

▋本版文图 特派记者 祝亮 刘海泉 于彩丽 汪婷婷

“目前我国很多城市
老旧住宅小区由于建造年
代早、楼层普遍不高，都没
有安装电梯，这给部分老年
居民带来不便。近年来，随
着人口老龄化现象日益凸
显，给老旧小区加装电梯的
呼声日渐增多。”赵皖平建
议国家出台政策，鼓励老
旧小区加装电梯。

赵皖平称，目前老旧小区加装电梯主要存在安装使用及维修保养
费用较高、业主意见不一致、尚未出台鼓励政策等问题。“建议政府对老
旧小区加装电梯出台鼓励政策及指导意见。一方面规范建设、管理程
序，简化审批流程，使加装电梯方案设计合理。发挥政府协调服务职
能，充分尊重业主意愿，由规划部门召集住建、国土、消防、质监、环保、
园林、城管执法等部门和图审机构进行联合审查。可以在条件成熟时
由地方人大立法，形成地方性法规。另一方面，有关部门应出台补贴政
策以及对受影响业主补偿政策，比如说按房屋价格的百分之几予以适
当补偿，便于操作。”针对业主意见不一的情况，赵皖平称，要广泛征求
业主意见，积极协调，如只有个别业主持反对意见，需要街道、社区、物
业、业主以及电梯公司成立“五人小组”上门做好工作。 在建设资金方
面，业主费用分摊协议可体现差别化。业主可根据所在楼层、面积等因
素分摊资金，分摊比例由出资的全体业主协商确定。建议以小区单元
为单位建立公共账户，电费、年审、保险、维修保养、运行等费用都囊括
在一起，将政府补贴费用、物业专项维修资金和公积金等放入公共账
户，用来统一支付后续维保费用。同时要做好管理和维护工作。

全国人大代表、宣城市委书记韩军：

呼吁进一步落实带薪休假制度
雾霾要治，建议“水土气”联动


